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La  fin  de  saison  approche…  et  les  derniers   
coups de sifflet pour certains ! 

ZOOM  sur… Dominique Boulard : « être le plus naturel possible :  
le  danger  c’est  nous  même» 

 

 
 
Dominique (ou Boule pour les 
intimes…), peux-tu te présenter 
en quelques mots ? 
 
Célibataire, je suis âgé de 45 ans. 
J’ai  été joueur pendant 13 ans au 
club de Sargé-lès-Le Mans puis au 
sein de celui de Saint-Corneille 
avant de devenir arbitre en 1991. 
 
J’ai   donc   été   arbitre   pendant   20  
ans, dont 12 ans au niveau Ligue 
du   Maine.   Je   précise   que   j’ai  
commencé ma carrière en tant 
qu’arbitre   central,   où   j’ai   officié  
jusqu’en  DH  senior  pour  finir  mes  
sept dernières saisons en tant 
qu’arbitre   assistant   Ligue   1  
(entendu Ligue du Maine).  
 
Précisons que Boule a fini trois 
saisons major du classement 
d’arbitre   assistant   Ligue   1.   En  
outre,   j’ai   été   conseiller   jeune  
pendant 4 ans au District de la 
Sarthe. 
 
Quels sont tes plus beaux 
souvenirs dans ta carrière 
d’arbitre ? 
 
 

Et tes plus mauvais souvenirs ? 
 
Je peux recenser trois beaux 
souvenirs. Le plus beau est sans 
nul doute le match Stade 
Lavallois contre Tours au 7ème 
tour de Coupe de France, où 
j’étais   assistant.   Aussi,   le   6ème 

tour de Coupe de France Arnage 
Pontlieue contre le Stade 
Lavallois en 2008 fait partie de 
mes beaux souvenirs. 
 
En CFA 2, je retiendrai le match 
Changé 53 contre le Stade 
Lavallois, il y a 2 ans. Ce fut un 
très bon match : 7 buts avec un 
score de 4 buts à 3 pour Changé, 
tout en sachant que le stade 
lavallois a toujours mené et le 
4ème but changéen a été marqué 
à la 87ème minute de jeu. 
 
Pourquoi as-tu   décidé   d’arrêter  
l’arbitrage   en   fin de saison et 
comment envisages-tu celle-ci ? 
 
Bien que la motivation soit 
présente,  j’ai  décidé  d’arrêter  ma  
passion  pour  deux  raisons.  D’une  
part, je suis confronté à des 
blessures à répétition depuis 
quelques   temps.  D’autre   part,   je  
ne supporte plus le 
comportement des spectateurs 
critiquant  l’arbitrage. 
 
Mon objectif de fin de saison est 
de prendre les matchs comme ils 
se présentent avec la même 
motivation sans penser au 
dernier match. Mon dernier 
match sera le samedi 4 juin à 
Sablé sur Sarthe contre Bourges 
(CFA  2)  en  tant  qu’assistant.  
 
 

Je  n’envisage  pas  de  préparation  
d’avant   match   particulière.   Pour  
l’instant,  je  sais  que  le  délégué  de  
la CRA sera Didier Martin et le 
délégué du match Philippe 
Basset. 
 
Comment envisages-tu ta 
« reconversion » ? 
 
Je   n’ai   rien   de   prévu   mais   la  
délégation en championnats de 
France U 17 / U 19 ans ne me 
déplairait  pas… 
 
Quels conseils pourrais-tu 
donner à un jeune qui veut se 
lancer  dans  l’arbitrage ? 
 
Il faut avoir beaucoup de 
motivation  et  d’ambition  tout  en  
restant le plus humble possible. 
Le succès de la réussite est 
l’addition  de  ces  éléments  ajouté  
à  l’entraînement. 
 
L’arbitrage   m’a   apporté  
beaucoup de choses dans ma 
vie : des amies ( !!!) et amis, de 
beaux moments de convivialité 
lors   du   pot   d’après   match...   En  
outre,   l’arbitrage   m’a   beaucoup  
apporté dans mon travail, 
comme le fait de prendre du 
recul lors de certaines réactions 
ou / décisions et sans réagir à 
chaud, en termes de ressources 
humaines (gestion de caractères 
humains  différents)… 
 
Nous te souhaitons Boule une 
agréable fin de saison et un 
excellent dernier match à Sablé 
le 4 juin ! 
 

 

 
 
 
 
Nos félicitations ! 
 
Le   bureau   de   l’UNAF  
72 félicite Charles 
Rivenez pour sa 
réussite au concours 
d’arbitre   assistant 
fédéral 3. Charles 
officiera en début de 
saison prochaine en 
tant   qu’assistant   en  
National. 
 
Le   bureau   de   l’UNAF  
72   encourage   d’ores  
et déjà Yann Fouquet 
Michel pour le 
concours théorique 
d’arbitre fédéral 5 
ayant lieu le samedi 
19 juin prochain. 
 
Bien que les concours 
fassent des heureux, 
ils font aussi des 
malheureux…   Le  
bureau   de   l’UNAF   72  
a une forte pensée 
pour les candidats 
ayant échoué dans le 
concours interne 
amenant au concours 
d’arbitre  fédéral  5. 
 
Bonne fin de saison à 

tous ! 



 

 
 

ZOOM  sur… Franck Sionneau : « Être arbitre,  c’est  respecter le  sport  que  l’on  arbitre,  
Je  suis  convaincu  que  l’arbitrage  est  l’école  de  la  vie » 

 

 
 
Franck, peux-tu te présenter en 
quelques mots ? 
 
Né  en  1971,  papa  d’une  petite  fille  de  
7ans, je suis originaire du sud Sarthe, 
puis expatrié dans le nord Sarthe 
pour des raisons professionnelles. 
 
Bien  que  j’aie découvert très jeune le 
football en accompagnant mon papa 
qui jouait dans le club de St Germain 
d’Arcé,  j’ai  eu  ma  première  licence  de  
joueur  à   l’âge de 12 ans dans le club 
du Lude, avant de regagner St 
Germain  d’Arcé.   
 
Je me suis vite retrouvé avec un 
drapeau de touche entre les mains ! 
Dès mon plus jeune âge, j’ai   été  
arbitre assistant dans le club de St 
Germain  d’Arcé.   
 
N’étant   pas   un   grand   joueur, à 15 
ans,   j’ai   passé   mon   premier   examen  
d’arbitre. 
 
Que penses-tu   que   l’arbitrage   t’a  
apporté ? 
 
Je  suis  convaincu  que  sans  l’arbitrage,  
je   n’aurais   pas   eu   l’épanouissement  
que   j’ai   eu,   tant   dans   le   domaine  
sportif que dans la vie quotidienne. 
 
 

C’est   sans aucun doute une 
très bonne école de la vie : 
maîtrise de soi, prise de 
responsabilité et travail pour 
obtenir et atteindre ses 
objectifs. 
 
Quels sont tes plus beaux 
souvenirs dans ta carrière 
d’arbitre ? et tes plus 
mauvais ? 
 
On ne peut pas avoir été 24 
ans   au   service   de   l’arbitrage  
sans avoir des souvenirs 
pleins la tête, des bons, des 
mauvais, de la réussite, des 
échecs  … 
  
Avoir été arbitre restera pour 
moi un très bon souvenir. 
 
Puis viennent en suite, tous 
les grands événements : en 
tant que jeune arbitre,   j’ai  
participé à toutes les coupes 
nationales : minime à Claire 
Fontaine, cadet à Vichy, 
féminine à la Pommeraie, et 
poussin à Viry-Chatillon 
auquel   j’ai   officié   la   demi-
finale en lever de rideau de la 
finale de la coupe de France 
au Parc des Princes. 
 
Je ne peux pas oublier, aussi, 
cette journée passée sur 
Paris,   grâce   à   l’UNAF,   pour 
l’hommage      de   Michel  
VAUTROT. 
 
A moins grande échelle et 
beaucoup moins loin dans le 
temps mais qui vaut pour 
moi   son   pesant   d’or,   un  
match de coupe de France au 
Mans les Glonnières où les 
joueurs ont réalisé une haie  

d’honneur   en   fin   de   match  
pour la sortie des adversaires 
et du corps arbitral. Cette 
démarche fut suivie par les 
spectateurs eux-mêmes. 
 
Des mésaventures oui bien 
sur  j’en  ai  eu.  Ce  n’est  jamais  
facile d’exclure   certains  
joueurs   lorsqu’ils   ont   2   voire  
3 têtes de plus que moi. 
Mais ? c’est   une   bonne  
expérience et une remise en 
cause de tous les instants. 
 
Echec  aussi,   j’ai   été   candidat  
à la fédération plusieurs 
années, sans résultat. Mais 
pas de regret, cela   m’a  
beaucoup servi par la suite 
dans ma carrière. 
 
Des mauvais souvenirs oui 
sûrement, je les ai déjà 
oubliés. 
 
Pourquoi as-tu décidé 
d’arrêter   l’arbitrage   en   fin  
de saison ? comment 
envisages-tu celle-ci ?  
 
Et as-tu prévu une 
« reconversion » ? 
 
Peut être pour différentes 
raisons…   Effectivement   je  
n’ai   pas   atteint   la   limite  
d’âge,   mais   j’ai   besoin   de  
prendre un peu de recul. 
 
Sans objectif, un sportif ne 
progresse plus et régresse. 
  
Je ne souhaite pas non plus 
m’installer   dans   une   routine  
qui pourrait nuire à mon 
arbitrage et à notre football 
moderne.  
 
 
 

Et puis, je souhaite me lancer 
sur  d’autres  défis  sportifs, tel 
que la course à pieds. 
 
 
Quels conseils pourrais-tu 
donner à un jeune qui 
voudrait se lancer dans 
l’arbitrage   ou   à   un   tout  
jeune arbitre ? 
 
 
Tout  d’abord  ce  n’est  pas  ton  
jeune âge qui   doit   t’arrêter.  
« fonce »  (J’ai   pris   pour   la  
première fois un drapeau de 
touche sur un match de 
senior à 8 ans). 
  
N’arbitre   pas   pour   faire  
plaisir à ton club, mais bien 
pour ton propre plaisir. 
 
Discrétion, rigueur, travail, 
humilité, respect sont les 
qualités que tu dois toujours 
avoir  à  l’esprit.   
 
Tu   n’es   pas   seulement   jugé  
sur la qualité de ton arbitrage 
mais aussi sur ton 
comportement avant, 
pendant et après le match. 
 
Nous te souhaitons Franck 
une agréable fin de saison et 
un excellent dernier match à 
Ecommoy le 22 ! 
 
 

 


